

BAUKUNST.



GÄRTNERS BILDNIS.

Geschnitten von Brévière in Paris.

Unter den ihm vom Könige anvertrauten Gebäuden ist erst die Bibliothek und die Blindenanstalt vollendet. Der Entwurf derselben ist kühn und glücklich und zugleich einfach. Diese Gebäude gleichen keinen anderen, die ich gesehen habe; indessen erinnern sie an den byzantinischen Styl: der Eindruck, welchen ich davon empfangen habe, könnte nicht günstiger sein.

Die Ludwigskirche, das bedeutendste von Gärtners Werken, ist erst äußerlich vollendet. Ich finde das Ganze sehr schön, und die einzelnen Theile für sich betrachtet, im glücklichsten Verhältnis unter einander. Dieses schöne Gebäude hat meinen Geschmack vollkommen befriedigt.

Der König hat Gärtner auch den Bau der Universität anvertraut, welche ein Gebäude von weitem Umfange wird.

Gärtner hat mehrere architektonische Werke mit Kupferstichen oder Stein drücken herausgegeben.

Ich kenne kein Werk von Gärtner, das mir nicht schön erschiene.